
Огибаю снежный монолит - бабуш-
ка идет, божий одуванчик. Седень-
кая, маленькая, улыбается. 

- Вас здесь еще снегом не занесло?  -
спрашиваю участливо.

- Ты напрасно, сынок, так-то уж гроз-
но, - покачала головой бабуля, предста-
вившаяся Пелагеей Корнеевной. - По-
гляди сам, дорожки вычищены, сосулек
нет. Висели недавно толстые, на солнце
переливались. Так их сбили рабочие.
Приехали, огородили дом оранжевыми
ленточками. Вежливые. Раньше-то у нас
дворники, знаешь, плохие были, халтур-
щики. А теперь такие дворники - супру-
ги радивые попались - любо-дорого.

-  Но ведь весна на сносях. Солнышко
снег приголубит - на плотах из двора
выплывать придется.

-  Что ж ты, сынок, брюзгливый такой,
- с укоризной протянула бабушка. - Лу-
жи? Да бог с ними, лишь бы войны не
было.

Рандеву с Пелагеей Корнеевной со-
стоялось у нас во дворе дома № 54,
корп. 1, что расположился на 5-й Парко-
вой улице в Северном Измайлове. Бди-
тельная Мосжилинспекция донесла: со-
сульки с крыш свисают, тротуары и под-
ходы к подъездам - в снегу. Обратите
внимание. Ну что ж, обратили. Снегу во
дворе пятиэтажки, конечно, как в тунд-
ре. Сугробы матерые, выше крыш - ав-

томобильных. Завалена снегом и дет-
ская площадка. Скамейки и вовсе в суг-
робах замурованы. Балконы пятого, чет-
вертого и третьего этажей квартир, на-
ходящихся в первом подъезде, «декори-
рованы» сосульками. 

- Какая там уборка!- подливая масла
в огонь с раздражением бросила вы-
шедшая из подъезда женщина. - Того и
гляди навернешься.

- Вот вечно она всем недовольна, - ус-
лыхав наш разговор, остановилась Зи-
наида Николаевна, местная жительница.
- Так у нас убирают хорошо в последнее
время -  мы на дворников своих не нара-
дуемся. Снега во дворе много? А куда ж
его девать? Зима выдалась такая - «уро-
жайная».

В самом деле, с крыш этого и сосед-
них домов сосульки не свисали. По до-
рожкам можно было свободно передви-
гаться. А это что такое? Ржавый метал-
лический контейнер, видимо, совсем не-
давно конспирировавшийся под «ра-
кушку», упирался в цивилизованный
ряд аккуратных гаражей-пеналов. Бока
этого страшилища подпирала огромная
сизо-черная смерзшаяся масса снега и
грязи. Некрасиво, однако.

- Конечно, требования Мосжилинс-
пекции очень ужесточились, - заметил
при встрече глава управы района Север-
ное Измайлово Александр Романов. - Но

у меня нет претензий к работе ДЕЗа и
четырех РЭУ, обслуживающих район.
Недостатка и  в дворниках, и в рабочих
комплексной уборки,  в том числе и в
кровельщиках, не испытываем. Замеча-
ния? Наверное, они были вполне спра-
ведливыми, но устраняли мы их опера-
тивно. 

- Но снега во дворах неимоверно мно-
го, Александр Вячеславович.

- Не буду спорить. Но ведь снег выво-
зился только с улиц и магистралей. Из
дворов снег пока не вывозили.

Признаться, А. Романов не лукавил.
И дома № 57, корп. 3, № 61, корп. 4 по

9-й Парковой улице, заслуживающие
нареканий с точки зрения суровой Мос-
жилинспекции, сосульками «не мая-
лись». А вот позабавило немного снеж-
ное убранство самого здания управы
района. Россыпь сосулек, напоминаю-
щая губную гармошку, намерзла на
проводах. Кокетливо изукрашена со-
сульками-сталактитами... новенькая
видеокамера, установленная с тыльной
стороны здания. В целом же заметно,
дворы Северного Измайлова без при-
смотра не остаются. Вот только весна
на сносях - ох, потечет...

Владимир РАТМАНСКИЙ
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Информация о результатах проверки эксплуатационного 
состояния жилищного фонда за период с 21.03.05 по 25.03.05
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Мосжилинспекция продолжила проверку кро-
вель жилых домов - как шла очистка от снега и
наледи. Проверено более 4,5 тыс. жилых строе-
ний. Нарушения установлены на 1047 из них. Ос-
новные виды нарушений - традиционные наледь и
сосульки на свесах и выступающих элементах фа-
садов зданий. В 186 случаях опасные зоны не бы-
ли огорожены стационарными ограждениями. 

Выявлены подрядные организации, отвечаю-
щие за очистку кровель жилых домов, где неод-
нократно отмечались нарушения. Среди них:
САО - ООО «Ресурсоэнергопром», ООО «РЭП»
(район Войковский), ООО «ЖКС-Сервис» (район
Тимирязевский), РЭУ-33 (район Сокол), РЭУ-41
(район Хорошевский); ВАО - РЭУ-25, РЭУ-26,
РЭУ-31 (район Северное Измайлово), РЭУ-38,
РЭУ-43 (район Новогиреево), ООО «ЮНИ» (район
Гольяново); ЮАО - ООО ПФ «Фрегат» (район
Донской), РЭУ-2 (район Нагатино-Садовники),

ООО «РСТ-Д», ООО «Инжтехсервис», ООО «Риэс-
проект» (район Даниловский), ООО «ТФ Ми-
ланж» (район Нагорный); ЦАО - ООО «Базис»
(район Арбат), ООО РЭК «Покровская», ООО
«ТРЭК-7» (Басманный район), ООО «Миланж-
2000» (район Таганский); СВАО - ООО «Гластер-
1», ООО «Нара-18» (район Марьина Роща), ООО
«Стройтэк» (район Лосиноостровский); ЮВАО -
ООО «Гефест-ЧК» (Рязанский район), ООО
«Стрела» (район Кузьминки), ООО «ПФ Фрегат»
(район Выхино-Жулебино); ЮЗАО - ООО «Евро-
лифт» (район Коньково), ЗАО «ГрандХолдинг-
Строй» (район Котловка), ООО «ТАЮС» (район
Зюзино); ЗАО - ООО «МСР Запад» (район Филев-
ский Парк), ЗАО «Фирма Морелайн» (район Кун-
цево); СЗАО - РЭП-26 (район Щукино), ОАО
АПРЭО (район Хорошево-Мневники).

Проверялось и качество уборки дворов. Из
4069 проверенных придомовых территорий нару-

шения выявлены по 356 адресам. Речь идет пре-
жде всего о некачественной очистке от снега и на-
леди тротуаров, отмостков, подходов к подъез-
дам жилых зданий.

Проверка выявила ряд подрядных организаций,
где неоднократно в течение недели отмечались на-
рушения по качеству уборки придомовых террито-
рий: САО - ООО «Оракул-М», ООО ТФ «Миланж-
2000» (район Головинский), ООО «Норд-Сайд»
(район Восточное Дегунино), ООО «Флориола»
(район Аэропорт); ВАО - РЭУ-31 (район Северное
Измайлово), ООО «ЮНИ» (район Богородское);
ЮВАО - ООО «Гефест-ЧК» (район Рязанский);
ЮАО - ООО «Инжтехсервис», ООО «Риэспроект»
(район Даниловский); ООО МС «Стройэксплуата-
ция» (район Москворечье-Сабурово); ЮЗАО - ООО
«Евролифт» (район Коньково), ООО «Миланж-
2000» (район Академический); СЗАО - РЭП-26
(район Щукино) и другие.

- Все сообщения СМИ о том, что
Московский нефтеперерабатываю-
щий завод находится на грани бан-
кротства, не имеют под собой никако-
го основания, - заявил в субботу, 26
марта, пресс-секретарь мэра Москвы
Сергей Цой. – Эти сообщения опубли-
кованы под давлением миноритарных
акционеров завода, которые стремят-
ся получить контроль над предприяти-
ем. У завода нет никаких долгов.

Накануне в целом ряде общерос-
сийских СМИ прошла «сенсационная»
информация о том, что счета предпри-
ятия арестованы.

Рядом с Киевским вокзалом в
воскресенье, 27 марта, были обна-
ружены боеприпасы времен Вели-
кой Отечественной войны.

В котловане рабочие откопали
две мины - минометную и противо-
пехотную. Рядом с ними находились
каска и останки человека. Место
происшествия было оцеплено. Вок-
зал работал в обычном режиме, эва-
куация пассажиров и посетителей не
проводилась. Взрывотехники ФСБ
обезвредили боеприпасы. Человече-
ские останки переданы правоохра-
нительным органам.

В связи с 60-летием Победы в Ве-
ликой Отечественной войне все основ-
ные магистрали и улицы центра сто-
лицы должны быть благоустроены не
позднее 25 апреля. Об этом сообщил в
понедельник, 28 марта, информаци-
онный центр правительства Москвы,
сославшись на заместителя префекта
ЦАО А. Литошина.

В ЦАО, где пройдут основные меро-
приятия, посвященные 60-летию По-
беды, планируется благоустроить тер-
ритории всех предприятий, привести в
порядок фасады зданий, ограды,
празднично оформить улицы. Пре-
фект ЦАО С. Байдаков также обратил-
ся к руководителям всех окружных
структур и предприятий с просьбой
уделить особое внимание обеспече-
нию безопасности мероприятий в
праздничный день.

СУББОТА,26.03

ИНФОРМ
БЮРО

ЦЕНТР
ПРИХОРАШИВАЕТСЯ

МИНЫ У ВОКЗАЛА

ПОНЕДЕЛЬНИК,28.03

По регламенту основным доклад-
чикам по обсуждаемым на заседани-
ях столичного правительства вопро-
сам отводится не более 15 минут, но
на сей раз Владимиру Ресину - руко-
водителю комплекса архитектуры,
строительства, развития и реконст-
рукции города Москвы  было выде-
лено 25 минут при отчете о работе
комплекса в 2004 году и о програм-
ме на 2005-й. Увеличено время док-
ладчику не случайно: объемы работ
в этой сфере просто огромны, масса
и проблем.

В 2005 году темпы жилищного
строительства будут сохранены, но
очередникам от этого легче не ста-
нет, потому что, как отметил веду-
щий заседание правительства вице-
мэр Валерий Шанцев, наметилась
опасная тенденция сокращения
строительства социального жилья.
Неудовлетворительно осуществля-
ется программа возведения и гости-
ниц, что вызвало у недавней деле-
гации Международного олимпий-
ского комитета вопросы. Эти и дру-
гие проблемы нашли отражение в
принятом правительством постано-
влении.

Правительство также обсудило
вопрос о ходе реализации плана
подготовки к празднованию 60-й го-
довщины Победы в Великой Отече-
ственной войне и 40-летия со дня
присвоения Москве почетного зва-
ния «Город-герой».

А ЖИЛЬЯ ВСЕ 
НЕ ХВАТАЕТ
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«МС» - Интерфакс 

БУДЕМ 
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ЗИМА БЫЛА ОБИЛЬНАЯ,
ВЕСНА ПРИШЛА УМИЛЬНАЯ...

ТЕПЕРЬ БЫ ЛЕТО ПАРКОЕ 
ДА ОСЕНЬ - С ПОДАРКАМИ!

факты и комментарии

Что будет, если собрать много кошек
самых разных пород в одном месте?
А будет следующее: люди, увидевшие

их, получат огромное удовольствие. Потому
что эти удивительно красивые животные,
кажется, созданы для того, чтобы нас радо-
вать. Именно такая возможность есть у мо-
сквичей. В культурно-выставочном центре
«Сокольники» 9 и 10 апреля пройдет III Ме-
ждународный чемпионат всех пород кошек.
Состязаться в своих достоинствах будут
около 300 животных 25 пород, в том числе
до того редких, что в России их еще не ви-
дели. В жюри войдут авторитетные экспер-
ты из Нидерландов, Франции, Швеции, Ук-
раины и России.

Но главная цель такого мероприятия все-
таки не поиск самой привлекательной кош-
ки, а воспитание в людях бережного и доб-
рожелательного отношения к животному
миру, содействие в оказании помощи без-
домным животным в Москве. Чемпионат
поддержали вице-мэр Москвы Валерий
Шанцев, правительство Москвы, депутаты
Московской городской думы и ряд феде-
ральных министерств. А попечительский
совет возглавила первый заместитель
председателя Государственной думы Рос-
сии Любовь Слиска. 

По прогнозам организатора чемпиона-
та - Российской фелинологической феде-
рации, - его посетят более 14 тысяч чело-
век. Совершенно точно, они не потеряют
времени зря.

Вера ЛАЗАРЕВА

-Ко мне приходят инициатив-
ные группы жителей, кото-
рые хотели бы построить га-

раж по этой программе, и рассказы-
вают о своих мытарствах: они подол-
гу обивают пороги инстанций и ниче-
го сделать не могут, - сказал префект
СЗАО Виктор Козлов на прошедшей
недавно коллегии.

В чем же причины проволочек?
Я попросила прокомментировать

сложившуюся ситуацию начальника
отдела гаражного строительства Де-
партамента градостроительной поли-
тики, развития и реконструкции
г. Москвы Юрия Припаньковского.

По мнению Юрия Борисовича, о
результатах говорить еще рано, по-
скольку соответствующее постанов-
ление № 437 «О строительстве гара-
жей и стоянок по программе «Народ-
ный гараж» вышло только в сентябре
2004 года. По этому постановлению
должно быть юридически оформле-
но товарищество жителей, которому
передается участок под застройку.

Сейчас выделено 56 таких участков
по городу. На оформление докумен-
тации и ее проработку должно уйти
время.

В конце прошлого года утвердили
новые санитарные правила для гара-
жей, которые не менялись с 70-х го-
дов. Выяснилось, что, если следовать
строго этим правилам, по которым,
например, гараж на 100 мест должен
отстоять от жилого дома на 50 мет-
ров, то получалось, что строить в го-
роде практически негде.

- Сейчас уже и машины другие, и по
всем ПДК можно строить практически
вплотную к домам, - считает Припань-
ковский. - А вот просьбы жителей уп-
ростить инженерные коммуникации в
гаражах удовлетворить невозможно, -
увы, должны быть и противопожар-
ные сооружения, и канализация, поч-
ти все то, что и в жилом доме. 

Так что сумма в одну тысячу долла-
ров, о которой шла речь при форми-
ровании программы «Народный га-
раж», похоже, осталась только в меч-

тах. Чем же «народные» будут отли-
чаться от обычных? Тем, что не будет
инвестора и не будет доли города.
Эти меры позволят снизить стои-
мость машиноместа примерно на 30
процентов, только и всего. О пример-
ной стоимости Юрий Борисович ска-
зать затруднился: все зависит и от
района, и от конкретных условий.
Ведь гаражи будут строиться не в чи-
стом поле, где-то придется и комму-
никации перекладывать...

На сайте www.mos.ru москвичам
предложили высказать свое мнение:
за какую сумму вы готовы купить ме-
сто в гараже? Правда, подчиненные
Юрия Борисовича почему-то привели
в пример тех москвичей, проголосо-
вавших на сайте, которые готовы вы-
ложить... 20 тысяч долларов за ма-
шиноместо. На мое возражение, что
эти-то москвичи и так могут купить
гараж и без «народной» программы,
мне заметили, что это тоже жители,
тоже народ...

Ольга МАТВЕЕВА

А ВЕСНА-ТО 
НА СНОСЯХ

- Ау, есть кто живой?
- А тебе кого, сынок, надо? - раздался голосок
откуда-то из-за двухметрового снежного отвала. 

ТРУДНОСТИ «НАРОДНЫХ ГАРАЖЕЙ»

КОШАЧИЙ ФОРУМ Программа «Народный гараж», стартовавшая пару лет назад, преследо-
вала благие намерения - выделить землю жителям-автовладельцам, кото-
рые возведут гаражи своими силами, причем такие, которые бы по стои-
мости были примерно равны пресловутым «ракушкам». Но время показа-
ло, что задумка оказалась весьма трудной для реализации, и пока что в го-
роде нет ни одного «народного гаража».


